
成达万高铁通过评审 年内开工建设
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入住八年 为何至今未办房产证？

近日， 达城市民冯先生将

车停在机械式停车场内， 不曾

想，却亲眼目睹了车子被摔坏的

全过程。 如今，赔偿问题还未协

商好， 给他的工作生活影响不

小。

几天前， 冯先生在南外三

岔路口的工商银行办事，将自己

的车子停在巴人家园大酒店机

械停车场。“半个小时过后，我去

开车，工作人员就从立体停车场

架子上面从五楼往下放，放到第

三层的时候， 钢丝绳突然断裂，

我的车就从三楼摔下来了。导致

车子大梁、车架全部受损。”冯先

生说，由于车子受损严重，停车

场工作人员立即将情况进行上

报。

当天晚上七点钟， 冯先生

见到了停车场两位负责人。“当

时谈好他们自己修，然后给我买

辆一样的，我们都同意并达成口

头协议。”冯先生说，待第二天过

来办理相关事宜时，其中一名负

责人否决了前一天达成的协议，

表示需要等机械停车场的生产

厂家过来共同协商。 同时，打算

按二手车的价格赔偿， 他不愿

意。 他觉得，停车场产生的损失

部分不应当由他来承担。

冯先生告诉记者， 如今赔

偿问题还未协商好，对方却几次

三番想要将车子挪走。“谈的第

一天晚上都说好了的，车子不能

动， 但是第二天我们来的时候，

私自把车给我们挪了。后来还强

行叫拖车来想把车子拖走，我们

报警了，警察阻止了过后，车子

就没有动。 ”冯先生说。

由于停车场方坚持要与厂家共同协

商导致赔偿问题一直得不到妥善解决，那

么， 车主应当如何来维护自己的权利呢？

为此，记者也咨询了律师。律师表示，车主

与停车场之间事实上形成了一个有偿保

管合同法律关系，根据我国《合同法》的规

定， 应当对车主的车辆尽到保管义务，若

造成损失，应当进行赔偿。 停车场与供货

商之间是一种买卖法律关系，如果出卖的

商品造成损失，停车场有权向商家进行追

偿来处理，所以在本事例当中，应当由停

车场对车主的车辆先行赔偿，再向商家进

行追偿处理车辆的损失。

（柏露 王珂）

近日，大竹桓源尚都小区的业主反映称，他们

入住有八年时间了，可是却一直没能拿到房产证。

当记者来到该小区时， 业主们正在小区内拉

横幅。 其中，桓源尚城二期 2 号楼的一名业主告诉

记者，他们的心愿就是能够早日拿到房产证。

“我们 2012 年搬进来过后，住了很大一部分

业主，接房清单合同上说一年拿房产证，但是至今

都没有拿到房产证。 我们找相关部门了解到这个

小区拿不到的原因是消防没有验收过关。 ”业主陈

先生说，当时，小区开发商法人代表出事后，小区

很多后续设施都还未完善， 而工程也因开发商个

人原因一度搁浅，迫于无奈，他们只好找到多个部

门寻求解决方案。

业主欧先生表示，2018 年开始整改，直到现在

都还没有整改完善，而且消防接头器材都已经生锈

了，万一出现消防火灾事件，不知道该找谁。

据了解，桓源尚城二期有三栋楼，共计 1200 多

户业主。 相较于一二号楼的业主而言，三号楼的业

主更为焦心。“当初在购房时就是看中三号楼是酒

店式公寓，可以用于投资，但消防设施至今未完善，

影响不小。 ”业主何先生说，因为消防没有完善，就

没有客户来使用，接房跟没接房没啥区别。 在住建

部门协商下，业主出垫资款和缴纳没交齐的尾款，

完善后续工程和消防设施。 目前，虽然后续工程基

本完工，可消防却迟迟未能验收。 这让他们感到很

着急，同时也很担忧。

随后，记者来到大竹县住建局，找到了主要负

责处理桓源尚城小区遗留问题的住房和房地产业

管理股，负责人表示，在他们接手该工作后，完善了

桓源尚城一期的办证工作，并且启动了二期的建设

工作，以及对小区当时的违建进行了清除，也疏导

了小区当时存在的非法农贸市场。 而关于小区的

消防工程，他们也一直在督促进行。

该负责人告诉记者，之所以继续选择原有的消

防施工方，是因为当时前期消防工程量完成了 70%

左右，而原有公司的资料也具有完整性和连续性，

另外也是考虑控制成本，他们也希望该工作能够持

续推进。 为了早日解决问题，他们还专门为桓源尚

城小区开设了专项账户。 桓源尚城的办证问题已

经列为了他们今年的重点工作，接下来会加大督促

施工方的工程进度。

（美丞 杨旭）

近日，四川省发改委官网发布消息称，成达万

高铁可研报告顺利通过国家发展改革委评估审查，

将于年内实现开工建设。

记者在这份公告中看到，9月 3日，中国铁设集

团组织专家组赴成达万高铁沿线进行了现场踏勘。9

月 4日至 6日， 专家组在成都召开可研报告评估会

议，会议原则同意成达万高铁可研报告，要求设计单

位重点围绕客流量预测、 局部工程方案进行深化研

究，补充完善相关资料。

据了解， 成达万高铁是国家《中长期铁路网规

划》“八纵八横”高铁网沿江通道的重要组成部分，也

是长江经济带沿江高铁通道建设实施方案中的重点

项目。实施该项目建设，对构建轨道上的成渝地区双

城经济圈具有重要意义。

目前， 项目可研报告已通过国铁集团党组会和

董事会审议， 可研审批前置要件已基本齐备。 下一

步，将加快推进项目前期工作，力争尽快获得可研报

告批复，确保项目年内实现开工建设。

据了解， 成达万高铁正线设计速度 350公里 /

小时，新建正线线路长度 435.76公里(四川省 393.54

公里，重庆市 42.22公里)，配套建设引入成都枢纽、

遂宁地区、南充地区、达州地区、万州地区和接入资

阳北站等工程。 全线新建车站 6座，包括乐至、蓬溪

南、营山西、渠县北、达州南、开江南；利用既有站 4

座，包括资阳北、遂宁、南充北、万州北。

（本报记者）
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